

Autógrafa

de Papa X enviado a Monsiñor Cagliero con ocasión de de sus Bodas de Oro sacerdotales

(TRADUCCION)
SEÑOR VENERABLE HERMANO CAGLIERO, ARZOBISPO SEBASTO, DELEGADO APOSTOLICO EN CENTRO AMERICA Y VIADO EXTRAORDINARIO AN LAS REPUBLICAS DE COSTA RICA, NICARAGUA Y HONDURAS
 P. P. X.
HERMANO HERMANO, SALUD Y BENDICION APOSTOLICA
 Como en este festivo Quinquagesimo, Venerable Hermano, todos te felicitan, pues bien lo mereces, así también Nos complacemos vivamente en participar de tu leticia y en nuestro deseo que te conserves sano, con auxilio de Dios y si fuese posible rejuveneceras para que continúes en tu misión por muchos años para honra de la Iglesia y consuelo de Nuestro.
 Sea, por lo tanto, como prenda de celestiales favores la Bendición Apostólica, que con la efusión de nuestra alma, te impartimos el día de hoy.
 Dado en Roma, Vaticano 22 de febrero del Año del Señor 1912 y IX de Nuestro Pontificado.
 P. P. X.

CRONICAS DEL ARROYO

Emantecillamientos amorosos

Yo no me explico como es que hay ciudadanos que refuñan del actual orden de cosas.
 Caramba, que si gozamos de libertades...!!!
 Se escribió lo que se quiere; se habla lo que a cada uno le venga a bien; se bebe, se juega, se enamora... y, nadie se mete con el prójimo.
 Una República ideal...!!!
 Solo falta una cosa: que se declare oficialmente el "amor libre".
 Ya, casi casi, hemos llegado a esa libertad, con perdón sea dicho, de la moral pública... y privada.
 Pruebas al canto.
 El sábado pasado, a eso de las 5 de la tarde, hubo una escena de "emantecillamiento amoroso" en la puerta de un hotelucho del Mercado, que presenciaron varias honorables señoritas y respetables caballeros.
 Un desenvainado, que sin pena ni pudor, besaba en público a una "golondrina".
 —Ea, señores, que hueve...!!! se mejas, —dijo un chusco a la pareja.
 —Pa mí,—respondió el calzonudo— como si fuera a media noche y estuvieramos solos...!!!
 —Si...!!!
 —Un desenvainado...!!!
 Entra en escena un azul.
 —Vamos, niños, que con esas cosas van Ud. a obligar a los transeúntes a usar anteojos de cuero.
 —Derrrozados...!!! grita un caballero comerciante que toma vela en el entero sin ofrecerle la mano.
 —Insulta Ud. responde el policial.
 —Y quien no, al presenciar esas escenas? agrega el intruso.
 —Pues ahora al chiquero, por falta de respeto a la autoridad, agrega el azul tratando de sujetar al comerciante.
 Y se forma el gran "molote".
 Hubo gritos, trompadas, patos, en fin, la de Dios es Cristo.
 No menos de 500 personas llegaron por allí.
 Y mientras el "intruso" era conducido a la prevención en medio de la gritería de la protesta pública, los "emantecillados enamorados" seguían besando y besando...!!!
 Y es que el amor es así: tonto y ciego.
 Señores, hemos llegado al refinamiento de la sicología...!!!
 Viva pues, el amor libre...!!!
 Y la persona honrada que no quiere ver esas cosas, que no salga a la calle.
 —Reclusión a que estarán sujetas por lo menos, por dos años.

Manifestación de la juventud con motivo del 14 de Julio



HON. HENRI SAMALENS

Esta en Costa Rica, don Henri Samalens, presentados a hacer una manifestación de homenaje a la República representada por él, el día medio noche del citado día.
 El señor Cónsul dormía, pero enterado de la presencia de los jóvenes, se levantó rápidamente y salió a recibirlos; en la puerta del Consulado hizo uso de la palabra, en términos conyugales y elegantes, don Oscar Padilla, para ofrecer al señor Samalens la simpática demostración a que daba lugar el catorce de Julio.
 Vivamente emocionado contestó en francés al señor Cónsul a inmediatamente invitó a pasar adelante a los manifestantes, ofreciéndoles una copa de champaña—que se tomó a los acuerdos de la Marcellina y de nuestro Hincapié Nacional—improvisándose una ameba reunión que se prolongó hasta las primeras horas de la madrugada del siguiente día, en que los jóvenes se despidieron del señor Cónsul, a cuya solicitud entregaron sendos autógrafos.
 Con una frase muy simpática los despidió el señor Cónsul:
 "Yo tengo dos veces la edad de ustedes, pero en su compañía, me he sentido dos veces joven."

Casos para la paz entre turcos e italianos

de respetar la religión e intereses turcos

Los italianos harán honores a las tropas otomanas Italia en la Tripolitania

FENAS, 13.—De fuente alguna se sabe que el movimiento contra Turquía estallará el día aniversario de la Conscripción otomana.
 INSTANTINOPLEA, 13.—Injuria que las probabilidades de un tratado de paz ha sido elado por los diplomáticos, pues lo creen aceptable.
 artículo primero del tratado establece solamente la paz.
 El protocolo que sigue dispone que las fuerzas turcas regresarán a Constantinopla dentro de un mes, debiendo los italianos tributales honores militares.
 Para facilitar a los italianos el establecimiento de la paz con los mahometanos, el artículo segundo de establece que los italianos respetarán su religión en las escuelas nacionales; que suministrarán diez millones de francos para sostenimiento de las mezquitas, clérigos y maestros.
 Las viudas y huérfanos árabes serán pensionados.
 Los mahometanos quedan en libertad de considerar el islamismo como su principal religión.
 La bandera italiana con sus debidas festividades flameará cada año, debiendo pagar cada año medio millón de francos.
 Las islas serán ocupadas por Turquía nuevamente.

UN VIAJE de Carnegie por Centro América

EDIFICIO MUNICIPAL
 Ordenó ayer el Subsecretario del ramo al Director de Obras Públicas, que designara al ingeniero que debiera trasladarse al Noroeste a levantar los planos para la construcción del nuevo Palacio Municipal de aque la villa.
 Hoy se hará la designación.
 OBRA TERMINADA
 Fue informado el Subsecretario de Fomento, que en una extensión de 10 kilómetros, está ya terminado el camino llamado de "La Estrella", entre la ciudad de Cartago y Dota, obra que es de suma importancia pública.
 PARA LAS MINAS
 Pasado mañana sale Mr. Keith para las Minas de Abangapere. Permanecerá en Costa Rica 20 días más.
 En una procección de gante la que concurre diariamente a proponer negocios a Mr. Keith. No deja de llegar también a su despacho mucho pedáneo... Para atender a todos Mr. Keith concede audiencias solamente de minutos.
 UNA PERDIDA
 De 6000 ha tenido la Sociedad Nacional de Agricultura, con la muerte de una famosa vaca Jersey, la más valiosa y mejor de las que hasta ahora ha importado al país aquel centro. Como es de suponer, don Enrique se encuentra muy acompañado con el acontecimiento. A quien, naturalmente, damos el pésame.
 DE POLITICA
 De Poás nos escribe persona abonada: "Varios vecinos se reunieron ayer domingo para tratar de política. Se habló de la candidatura del General Soto, que ha despertado por estos pueblos muchas simpatías."
 Ya ve, pues, "El Noticiero", que no somos nosotros solamente los que tratamos de estos asuntos.
 SEPARACION
 Con el objeto de prepararse para presentar su examen final y recibir el título de Abogado, se ha separado de la Redacción de "La República", nuestro estimado y buen amigo, el señor Guillermo G. Guillermos Vargas, quien se dedicará en adelante a asuntos profesionales.
 Nosotros sentimos sinceramente la ausencia del amigo, del periodista nacional, y para el desconsuelo de la clase de triunfos en el foro.
 LOS NIÑOS ARTISTAS
 Los niños artistas que forman la Compañía de Opera Infantil, uniformados ayer algunos de nuestros principales edificios públicos; antes estuvieron de paseo en los Parques y hoy irán a la Sabana y San Pedro del Mojón.
 Llámame la atención de todo el público, la especial organización de aquella Compañía.

Informa un periódico guatemalteco que visite Mr. Carnegie. De allí pasará a Costa Rica a la visita del conocido filántropo y multimillonario americano Mr. Carnegie, por las Repúblicas centro-americanas; será Guatemala la pri-duradora y El Salvador.

OS DRAMAS DEL AMOR

Un artesano aparece herido de sospecha o atacaron por celos qué misterio guarda el herido?

temos los preámbulos y el gracioso de Juan Esquivel, que al día en la madrugada se hallaba en el hogar de la "Piañeta", encontró a un hombre tendido a un lado de la calle, palidísimo.
 Alguien, amigo arriba...!!! —dijo al oficial al desconocido tirándole un brazo.
 otro no contestó.
 oficial se acerca más para identificar aquel hombre, cuando notó estaba herido, pues deramaba un olor abundante.
 inmediatamente pidió el ambulancia y los médicos del Hospital de la Cruz, donde se encontraba el herido, está con un machete, que está sangriento.
 otros varios vecinos que identificaron al herido. Este se llama Peñaranda Mora, de 34 años, oriundo de San Ignacio, alhauí y vecino de la Estación del Pacífico.
 J. ALLEYNE BELGRAVE
 al regresar al país ha establecido de nuevo la "Sauteria Inglesa" que pone a la disposición de su antigua y numerosa clientela.
 La sautería está situada en la Calle Central, frente a la Botica del Comercio. 14.

Bettina de Holst

Reebió puntos y matidos de multicolores, estilo oriental; enorme surtido en tioses de seda y de algodón, pelotitas de seda, aplicaciones y rucios en seda con perlas; chales, bordados de oropelia; paños y matidos de gupure; toallas bordadas para vestidos; cordones, trenzadas, adornos para sobretodos, toallas de fantasia para calle y teatro; crepones de seda, etc. etc.
 GRAN SURTIDO PARA NOVIAS!
 a todo precio y gusto.
 Avenida I Este N° 578

Sasería LA PUERTA DEL SOL

Esta casa recibe constantemente las últimas novedades en casimires y modas. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional, Miguel Obregón Lizano del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

